
Le 6 octobre, 2020 

 

 

COMPTE-RENDU DE LA VISIO-CONFERENCE DU 24 SEPT. 

ENTRE L’APELFI ET LA DIRECTION  

 

 

Chers parents, 

L’Apelfi et la Direction se sont entretenues sur les différents sujets et questions posées par les parents. Durant ces 
échanges 3 thèmes principaux ont été abordés : l’Emploi du temps, la Pédagogie et la vie scolaire. 

Veuillez trouver ci-dessous la retranscription de nos discussions  

 

1. EMPLOI DU TEMPS (EDT) : 
 

Le LFI a travaillé l’emploi du temps en respectant le modèle présentiel retenu et la demande du KHDA (au moins 20% 
de distanciel), l’établissement a gardé cette ligne de conduite pour construire ses emplois du temps. Ce qui peut être 
fait en classe entière a lieu le matin ; ce qui doit être fait en groupe se fait plutôt l’après-midi. Il y a cependant quelques 
exceptions avec des élèves qui quittent leur salle de classe pour rejoindre une salle spéciale désinfectée entre chaque 
séance :  les élèves ALE en élémentaire, les élèves des sections (arts, théâtre, musique, EPS) en collège et les élèves de 
1e/Terminale pour les cours de spécialité. 

C’est le principe autour duquel les EDT ont été élaborés, ensuite est venue la répartition du temps et la gestion des 
plannings, avec un équilibre très complexe à trouver. Les emplois du temps sont encore susceptibles d’évoluer avec 
de petites modifications. Le but est d’essayer de ne pas saturer les après-midis mais la journée scolaire est complexe 
pour tous. 

Dans un premier temps la Direction a modifié les horaires de zoom, qui normalement devaient commencer a 14 :30 
et les a repoussés a 15 :00 suite à la demande des parents, également elle a bien noté la place de certains cours tardifs 
dans la journée, (notamment des cours de religion), mais parfois il n’y a pas de solution. 

Autre exemple en 6A la classe à 3h00 de mathématique dans la journée (en semaine A), la Direction a bien noté mais 
cela reste un cas exceptionnel, lié à la très grande complexité, cette année, des emplois du temps. En effet, il n’y a 
aucune marge de manœuvre : Les 25 heures de cours doivent tenir dans les 25 cases de l’emploi du temps. La Direction 
tente de corriger au mieux les imperfections mais c’est parfois difficile, surtout avec l’injonction du KHDA sur le 
distanciel, alors qu’au final certaines écoles ne l’appliquent pas. 

Une question récurrente sur le nombre d’heures de cours d’Arabe, 4h00 de cours d’Arabe – les textes du KHDA font 
mention d’un nombre de séances par semaine, 4 séances en ALE et 6 séances pour les ALM. Pour s’adapter à la 
demande du KHDA le LFI traduit par 6x40mns ce qui permet de faire 3 ou 4 séances selon les niveaux. La règle 
commune est de 4h00 de langue Arabe et plus d’heures pour l’arabe +, cette année ils ne peuvent séparer les ALE des 
ALM donc il y a un peu plus que d’habitude pour les ALE avec 4 séances. 

Pour conclure, ces emplois du temps vont-ils évoluer de manière significative ? il est encore difficile de se prononcer, 
ils sont en place jusqu’à fin octobre, ensuite tout dépendra de l’amélioration de la situation mais il semble peu 
réalistique de se voir redémarrer sur un présentiel complet dans le courant de l’année. Ce qui freine également le 
choix d’un présentiel complet est la fatigue des élèves, des professeurs avec un masque sur le visage toute la journée, 
sans vraies récréations…. Certes à la maison il y a les cours via Zoom mais avec une certaine « liberté retrouvée ». 



La direction envisage de lancer un sondage auprès des parents pour tenter de mesurer certains impacts liés au 
contexte parmi lesquels la fatigue des élèves. 

Les pauses déjeuner : le contexte actuel limite les pauses à cause de la journée courte. Cependant les pauses sont 
aléatoires en fonction de l’enseignant (parfois à midi, parfois à 12 :30, certains enseignants demandent même aux 
élèves de manger en travaillant). Nous insistons sur l’importance de fixer un temps pour la pause déjeuner dans l’EDT, 
un quart d’heure de 11 :55-12 :10 peut-être ? (Pour le bien-être des élèves, mais aussi pour prendre les mesures 
sanitaires nécessaires de bien se nettoyer les mains avant de manger). La Direction nous a promis d’étudier cette 
demande. 

Le projet de Mme. Imad pour le bien-être des élèves en secondaire est déjà mis en place : musique le matin, et pause 
musicale à 9 :55-10 :05 ; détente respiratoire (vidéo disponible sur le blog du secondaire). 

Il nous a été précisé que le port du masque durant les cours d’EPS est obligatoire pour toutes les activités à basse 
intensité. Cependant, les élèves ne doivent pas courir avec le masque. La direction a fait le point avec les enseignants 
d’EPS pour s’assurer du respect de cette règle. 

Des passages en classe sont faits pour renforcer la sensibilisation aux masques. Les masques doivent être aux normes, 
même s’ils sont en tissu.  

 

2. L’ASPECT PEDAGOGIQUE : 
 

La non différenciation en classe des groupes en anglais (primaire et secondaire) et en arabe (secondaire) a été faite 
pour éviter les rotations des élèves, rotations qui comportent un risque (si un élève est contaminé et si c’est l’élève 
d’un groupe c’est tout le groupe/le niveau qui est potentiellement en quarantaine).  On a différencié les ALE/ALM en 
élémentaire, mais différencier les groupes en anglais sur le primaire et secondaire nécessiterait beaucoup trop de 
salles et entraînerait beaucoup trop de rotations.  

En secondaire, les cours d’Arabe ont lieu les après-midis sur Zoom, pour permettre la constitution de groupes tout 
en évitant les rotations. 
 

Le challenge cette année est double : faire continuer l’école en présentiel et limiter la 
contamination. 

 

L’APELFI a néanmoins demandé d’étudier la possibilité de faire des groupes anglais « beginner et intermediate » ou 
« intermediate et advanced ». 

La Direction rassure sur le fait que la différenciation est bien gérée par les enseignants. 

S.I parfois deux enseignantes d’anglais, pourquoi ? le LFI a accepté de nombreux élèves en SI : 50 élèves ont été admis 
en 6e ce qui a généré deux classes. A cause de ce nombre de classes, il a fallu aider l’enseignante référente avec une 
autre.  D’un point de vue de l’enseignement cela correspond à ce qui a été fait auparavant. Le plus grand changement 
est au lycée, car les enseignants qui peuvent faire l’Histoire-Géo en anglais sont limités et que les enseignants d’anglais 
sont plus nombreux. Pour avoir des professeurs d’anglais « natives » il y a du mix avec les classes Section 
Internationale. 

Les examens : Ils s’adapteront à la situation sanitaire. Les élèves de sciences sont en laboratoire toutes les semaines, 
il y a du positif pour la préparation du Bac en science par exemple. Le LFI prépare bien aux examens en fonction du 
contexte. 

Les évaluations, certaines ont déjà démarré via des exercices corrigés, l’école est en recherche de piste et d’équité en 
particulier dans ce domaine.  Bientôt des éléments précis seront distribués en octobre. 



Le distanciel :  aujourd’hui avoir un dispositif qui fonctionne en parallèle à côté du présentiel est bon, le choix assumé 
est de ne pas faire de classes spécifiques en distanciel, il est important que l’élève en distanciel ait sa place dans la 
classe réelle. Actuellement il y a 190 élèves en distanciel (moins de 10%), chiffre très stable depuis la rentrée, c’est 2 
à 3 élèves par classe et une classe de 5ème. Actuellement la situation du secondaire et du primaire se ressemble et 
quelques élèves sont passés du distanciel en présentiel.  

L’interaction avec sa classe en distanciel : cela pose un problème pour certains élèves de ne pas pouvoir interagir en 
distanciel.  Le primaire fonctionne différemment mais en secondaire le système viable est de participer au cours 
donné, les élèves à distance limitent les interactions et posent leurs questions ultérieurement. Ce n’est pas l’idéal et 
c’est une gymnastique tant pour les élèves que les professeurs.  
Il faut aussi rappeler de temps à autre aux professeurs de bien regarder le « chat » et vérifier que les caméras sont 
bien centrées sur le tableau et de partager les fiches/documents sur Zoom aussi pour ceux en distanciel. 
 
Progressivement les enseignants sont plus à l’aise et font interagir les élèves en distanciel, des capsules sont envoyées, 
certaines choses /méthodes sont testées pour améliorer le dispositif. Ex. le LFI teste un système d’iPad sur pied (mis 
en place au lycée Claudel d’Ottawa), pour prendre en charge le groupe et les élèves en distanciel de manière plus 
active. 
 
 

3. VIE SCOLAIRE : 
 

Un guide pratique pour les parents de 6e vient de paraître et a été envoyé dernièrement. 

Des parents qui n’ont toujours pas reçu leurs codes pour accéder à Pronote ; la Direction y travaille.  

Afin d’alléger le flux des élèves pour aller prendre leur bus, l’établissement a séparé ceux qui prennent le bus de ceux 
qui ne le prennent pas et du coup à 13h07 tous les élèves quittent l’établissement.  

Absences ponctuelles pour cause de maladie : les enseignants n’étaient pas en capacité de gérer des groupes qui 
bougent, maintenant après 3 à 4 semaines de la rentrée ils pourront sans doute mieux gérer les différents contextes, 
au fur et à mesure tout le monde s’adapte. Le LFI souhaite que les parents gardent les enfants malades à la maison, 
dans le doute mieux vaut s’abstenir de les envoyer à l’école. 

Les enfants qui sont malades quelques jours peuvent-ils basculer dans le dispositif distanciel ? La Direction nous 
indique que cette question est en discussion pour pouvoir le faire de manière plus fluide. 

Les procédures à suivre de sécurité ont étaient adressées aux écoles fin août, les écoles ont mis en place un certain 
nombre d’entre elles à ce moment-là.  L’adresse e-mail santé.lfi@aflec-fr.org reçoit beaucoup de messages.  Cette 
adresse fonctionne bien, normalement tout parent doit recevoir une réponse.  

Si l’enfant a le nez qui coule mais pas de fièvre, on fait quoi ? l’école ne remplacera pas les conseils du médecin de 
famille, on a un cas de précaution quand un enfant est malade c’est de le garder à la maison, difficile dans ce 
contexte pour l’Ecole de donner des conseils. Produire un certificat médical de fin de maladie si l’enfant a vu le 
médecin, dans une démarche un peu particulière qui fait preuve de bon sens, si l’enfant est gardé une ou deux 
journées l’école fera preuve de flexibilité. Le LFI a envoyé aux parents des fiches pratiques. 

En cas de problème technique, pour les élèves en distanciel, il faut contacter la vie scolaire 

DIVERS ET POINT D’ALERTE : 

La Direction nous précise que le système en place actuellement est viable tant qu’il y a assez d’adultes pour encadrer 
les élèves, il ne faut pas que cela passe un certain seuil ; le seuil est aujourd’hui en train de se préciser. Le LFI a encore 
de la marge mais étudie les points forts et les points faibles de son système, les personnes qui sont indispensables au 
bon fonctionnement de l’établissement afin qu’elles soient doublées si besoin. 



L’APELFI en a profité pour étudier la faisabilité des élections des parents via Pronote, pour le primaire et le secondaire, 
Meydan compris.  Également nous avons abordé la distribution des photos et la mise en œuvre et logistique de la 
tombola en octobre, en accord avec les règles sanitaires en vigueur. 

 

 

 

 

 

 

Nous vous souhaitons une bonne journée ! 

Sabrina Devaux-Maubert – Membre APELFI 

Vous pouvez suivre les communications et informations APELFI sur les supports et réseaux suivants :  

- APELFI  sur FB https://www.facebook.com/groups/apelfi/?ref=share 
- Toutemonannée : http://apelfidubai.assodesparents.com 
- Le site WEB du LFI Dubaï : http://lfidubai.aflec-fr.org/ 
- Le blog de l’élémentaire : https://sites.google.com/aflec-fr.org/bertrandmalifarges/accueil 

Le blog du secondaire : https://sites.google.com/aflec-fr.org/blog-du-secondaire 

https://www.facebook.com/groups/apelfi/?ref=share
http://apelfidubai.assodesparents.com/
http://lfidubai.aflec-fr.org/
https://sites.google.com/aflec-fr.org/bertrandmalifarges/accueil
https://sites.google.com/aflec-fr.org/blog-du-secondaire

